

CONSUMMATION

L'horeca contre l'eau gratuite au resto

La Commission européenne veut que les États encouragent la mise à disposition gratuite d'eau dans les restaurants. L'horeca s'insurge.

● Martial DUMONT

Alors que commence chez nous « Tournée minérale » à laquelle 9000 personnes se sont officiellement inscrites, la Commission européenne veut réviser sa directive sur l'eau potable pour que les États de l'Union encouragent la mise à disposition gratuite d'eau dans les restaurants.

De son côté, le Parlement wallon avait, en mars dernier, adopté une résolution demandant au gouvernement de rencontrer les fédérations professionnelles de l'horeca afin d'étudier la possibilité d'élaborer, en collaboration avec elles, une stratégie d'accès gratuit à l'eau du robinet dans les établissements existants sur le territoire wallon.

Hors de question

Autant dire que ce n'est pas gagné. Et qu'on n'est sans doute pas près de voir des carafes gratuites dans nos restos.

Car l'horeca est très clair sur la question. Pour le secteur, pas question de suivre la voie de la France où, par tradition, l'eau est

gratuite à table.

Pour Thierry Nuyens, président de la Fédération horeca Wallonie, la demande de l'Europe est une ineptie.

« On est dans un secteur où de l'emploi est en jeu, où il y a de la concurrence. Demandez à l'ensemble des producteurs d'eau s'ils ont envie de ça », tempête-t-il.

La carafe, un risque pour la santé ?

Il avance également un argument (pour le moins curieux) en matière d'hygiène.

« Certains restos mettent de l'eau eux-mêmes en bouteilles non scellées. On ne peut jamais garantir l'hygiène dans ces conditions. Pareil pour les carafes. Il y a des risques que les bactéries se développent ».

Et puis, il y a l'aspect purement économique.

« Les gens boivent déjà de moins en moins de vin et d'alcool. Si en plus on interdit de vendre l'eau, ça devient intenable pour les restaurateurs. Il faudra alors que les clients soient prêts à payer plus cher leur repas. »

Et de stigmatiser au passage la Tournée minérale, véritable nui-



Photo News

Ce n'est pas demain la veille qu'on verra de l'eau gratuite sur nos tables de restaurant.

sance, selon lui, pour l'horeca.

En France, pourtant, il semble que toutes ses questions ne se posent pas autour de la gratuité de l'eau.

« Oui, mais là c'est une tradition, rétorque Thierry Nuyens. Et puis, la culture du resto est différente. Ils affichent souvent complet. L'horeca ne connaît pas les difficultés de chez

nous. Par ailleurs, c'est surtout le cas dans le Sud, où il fait plus chaud. Chacun a le droit d'offrir de l'eau. Certains le font d'ailleurs sur des notes moyennes. Mais imposer la gratuité est une ineptie. C'est toujours pareil avec l'Europe, ils prennent toujours des décisions pour un secteur au détriment d'un autre. Et on ne réfléchit pas aux impacts, no-

tamment en termes d'emplois. Que les députés commencent par donner l'exemple en buvant de l'eau du robinet et arrêtent de commander des bouteilles en plastique. On verra bien combien de temps les fournisseurs et les lobbies mettront avant de réagir... », conclut le président de la Fédération horeca wallonne. ■